

ADOLESCENCIA Y MATERNIDAD EN LOS PAÍSES DEL SAHEL. EL CASO DE MAURITANIA.

Mercedes Á. Rodríguez Rodríguez¹, Josefina Domínguez Mujica¹

¹ IATEXT. Universidad de Las Palmas de Gran Canaria

Resumen:

La maternidad en edades tempranas constituye un problema social que afecta el desarrollo de las adolescentes, a su salud y a la supervivencia de sus hijos e hijas. Existe un vínculo significativo entre la pobreza y el embarazo en adolescentes. Este trabajo examina esta problemática en el contexto del Sahel africano, con un enfoque particular en Mauritania. A través de un análisis detallado de la situación actual, se exploran los desafíos socioeconómicos, culturales y de salud que contribuyen a la alta incidencia de embarazos adolescentes y maternidad temprana en la región. Para ello se realiza un análisis comparativo de los datos que proporcionan las estadísticas disponibles en relación con esta temática. Esta exploración permite apreciar similitudes y diferencias geográficas en los países del Sahel en cuanto a estas pautas reproductivas. Se estudian las barreras que enfrentan las adolescentes en el acceso a la educación sexual y reproductiva, así como a servicios de salud adecuados. Por ello, esta investigación tiene como objetivo analizar los factores geo-demográficos y socioeconómicos que condicionan la maternidad a edades tempranas en la región, con una atención especial al caso de Mauritania, con el fin de ofrecer reflexiones que ayuden a desarrollar programas de intervención efectivos para reducir su incidencia.

Palabras Claves: Sahel; Mauritania; embarazos adolescentes; pobreza.